

ロータリーを
実践し



ロータリーを
実践し
みんなに豊かな人生を
国際ロータリー会長
ロン D. バートン

Rotary International

週報

— 楽しい例会 仲間作り 奉仕は地域と共に —

2013～2014年度 会長 山内 千枝

Vol48 No.11 平成 25 年 9 月 24 日



国際ロータリー第 2750 地区多摩中グループ
東京国分寺ロータリークラブ

第2292回 4クラブ合同例会報告 — 9月24日 —



会 場 : 小金井市市民交流センター
参加クラブ : 東京国分寺ロータリークラブ
東京三鷹ロータリークラブ
東京武蔵国分寺ロータリークラブ
東京小金井さくらロータリークラブ

本日の司会

原田 SAA 委員長

ロータリーソング

『奉仕の理想』

○ソングリーダー

小 椋 会 員



員の皆様にご挨拶申し上げます。今年度の舟木ガバナーが掲げています「新しい風」のひとつとして、他クラブの会員の皆様とひと時を共有し、奉仕の仲間と、親睦と友情を深める事は有意義な試みだと思います。忌憚のない楽しいコミュニケーションを図り、今後とも末永くクラブ同士がお付き合い頂けますようお願い致します。簡単ではございますがご挨拶とさせていただきます。

お客様紹介

田中会長(東京武蔵国分寺RC)

- 小沢 一彦様(卓話講師:横須賀ロータリークラブ)
- 小佐野 圭三様(横須賀ロータリークラブ)
- 金丸 清泰様(多摩中グループガバナー補佐)
- 浅見 省三様(多摩中グループガバナー幹事)
- 鈴木 義明様(第2750地区ロータリー財団委員長)

会長の時間

山内 会 長

東京三鷹ロータリークラブ、東京武蔵国分寺ロータリークラブ、東京小金井さくらロータリークラブの皆様、今晚は。本日は卓話講師小沢一彦様を始め、小佐野圭三様、金丸清様、浅見省三様、鈴木義明様をお迎え致しました。



心より歓迎申し上げます。初めての4クラブ合同例会を開催するに当たりまして、この盛大な夜間例会を主催して下さいました小金井さくらロータリークラブの佐藤会長、藤原幹事、そして会

幹事報告

飯沼 幹 事

①クールビズは本日で終わります。

10月例会より上着ネクタイ着用でのご出席をお願いします。②第77回多摩中グループ親睦ゴルフ大会(ポリオ撲滅チャリティゴルフを兼ねる)の出場者決定。10月17日(木)

東京よみうりCC。岡田秀久会員、小椋克廣会員、高橋正典会員、飯沼克美会員②東日本大震災復興支援第68回国民体育大会9月29日(日)9時～開会式、その後4試合9月30日(月)11時～3試合行われます。是非観戦に行ってください。③10月のロータリーレートは、100円です。



卓 話

○講師紹介:

佐藤 会 長
(東京小金井さくらRC)



○ 講 師：小 沢 一 彦 様（横 須 賀 R C）

皆様今晚は。私は2750地区会長代理として出席しました。地区では7年～9年の2年間理事を勤めました。財団管理は、4年間で来年の6月30日で終わります。地区大会の時、こちらの佐藤さんに会いました。新しいクラブなので会員が少な



いと話をきき、息抜きに遊びにいくねと約束しました。佐藤さんと何で知り合ったかという、佐藤さんのお父さんは、私より6才先輩でした。私が学校を卒業して3カ月、父の仕事を手伝っていたが、自分でやってごらんということになって、家を出ることになった。資本が無いので、親しくしていた。池田隆政氏（昭和天皇の息女、厚子さんがご夫人）の岡山市の池田牧場のニワトリを客車便で送ってもらって、借りた車で三カ月配達した。それから、ホテルオークラの中華料理長に、アメリカのプロイラーの輸入があるよと言われ、溜池にあるアメリカのトレードセンターへ見に行き、プロイラー12トンを、キロ250円で輸入して、キロ450円で売り、頭金を借りて、日本中の問屋へ行って売り、かなり儲かったが、こんなせつない仕事はしたくないと思っていた。1年くらいで、650万くらいの資金がたまり、朝日新聞に行ったら、横須賀に米軍基地があり、そのタクシーが、時々事故をおこし、100万坪位のところを走っていると、この話は横須賀の人には話たくないが、基地の中は、治外法権で、タクシーの営業ナンバーは、黄色ナンバーで、1台100万円した。ナンバーなしで走れるのではないかと、米軍のキンブル大佐がお困りでしようと、私が中継ぎをしますよと云ってくれた。東京オリンピックの頃で、日野コンテッサ50台を契約し、頭金2500万位したが残りは手元で払った。タクシーを買おうとしたら、横須賀のタクシー協会が反対し、小沢に売ったら、日野タクシーは買わないと、この時、社長は売らない、しかし専務は売ると言っておいた。日野がヨタに吸収される頃でした。7月から走り、横須賀基地の司令官の松本に、私と父がよばれ、将来があるから、こんな事をすると皆敵にするから、やめた方がいいのではないかと云われたが、父は賛成しているし自分としてもお金を出したことだしこの仕事を始めた。初のり90円、車検なし、車の税なし、世間ではハイオクはリッター58円が、基地の中では、リッター8円で、基地の外に出てもダメ。中には電車も走ってないし、信号なしでした。1ドル360円の時代で、大学を出て初任給は、9,800円の時に、私は手取り毎月150万円であった。売上1,200万円位あって、運転手の全員がアルバイト、勤めている人、米軍の奥さんに33%もどした。3年たってから、まわりがうるさくなって、入札になり、米軍に10%払っていたのが35%払えといわれ、軍の人が、小沢さんが最初に考え始めたのだから、

20%でいいよと言われたが、そんな裏切るようなことをするなら、やらないと言った。その頃26才であったが、親しくしている人の親戚の佐藤さんに誘われてブラジルに行った。その時私はリュウマチで体の調子が良くなかったが、佐藤さんは元気でした。日本に帰ってから、佐藤さんは、体の具合が悪そうで、病院へ行くことをすすめた。その結果胃がんと判り、2000年に武蔵野日赤病院で亡くなった。兄弟のように付き合い合っていた人です。3年間タクシーの事業をした。双葉町の防衛大学下に35坪位の家を建てた。100万で買って、125万で売り、もうかるなど、400軒建売した。商工会員は25年、青年会議所会員は27年やった。35才の時、鎌倉でパークホテルを建て、43才の時、鎌倉に2,000坪の複合レストランを4軒建てた。その後仕事はしていない。1997年2月に横須賀ロータリークラブに入った。横須賀ロータリーアクト委員長をまかされた。以後ずっとロータリーの人間作りをしてきた。地区委員長を5年やり、16年目に会長をして、ガバナーを2000～2001年度につとめた。2007～2009年の2年間理事をした。また、神奈川県公安委員を9年間やっていた。年のわりに元気でいろんなことをやり、勉強させてもらったと思っている。

次に5分で次の「ロータリー財団に関して」の質問にお答えします。何のために寄付をするのか。毎年100ドルが150ドルに変更になった理由は、エプリーロータリアン全てのロータリアンは毎年寄付をする。「毎年あなたも100ドルを」は、100ドルと決まったわけではない。この頃よく文句を言われるが、日本では去年の実績で、世界の平均1人96.49ドル。日本平均は137.39ドル。2289クラブ(2300より減りましたが)。かつて、絶対にロータリーに寄付しないというクラブが100あったが、お金がなくて寄付しないのではなくて、誇り高き理由で寄付しない。ロータリーが金を集めるのはゲス、世界救済と違う。ロータリーはボーイスカウトではない。我々は、職業の理念について、高めていけば良い、ということであったが、去年それが随分解消した。1銭も出していないのが、113クラブあったが、去年は、57クラブに減った。私達が2750地区所属する日本は、三つのゾーンになっている。35,000人で1ゾーンである。理事が一人出られる。この日本のゾーンは、9万人しかいないから、2.5ゾーンでしかできないのを、オレがやろうって、世界とわたりあって3ゾーンにしてみた。それは理事の1年目のことでした。2.5になると理事が出ない年が出来てしまう。腕力で3ゾーンにしました。国際ロータリーというのは、ある時はこういうこともやっています。ロータリーのことを批判すると以外と受けるんです。

私が財団管理委員になった1年目、2010年7月、これは誰にも話してないのだが、国際ロータリーの地下食堂で、委員長の

ウィルキンソンさん、この人について、ルイスピコリーさんという人が、卓話の人気投票をしたら、ウィルキンソンが1位か2位だったと云うんです。それは凄いですねと云い、日本では、RIや地区のことを批判すると受けるんだけどどうかと聞いたら、アメリカでも、あると云うんです。また、この人がベッツに講師で行った時、あるエレクトが、あなた管理委員だから、どうせ金のことだろうと言い、小切手をきったそうです。そしたら、緊密でもないのに、こんな金は要らない。何のために寄付をするのか、と言われた。何のために寄付をするのか。私も初めは余り、お金を出さなかったです。でもやはり世界で良いことしようと思ったら、お金がなければ出来ないので。874万ドル世界から私に寄付してくれました。それで170のプロジェクトをやったんですけど、やはりお金が無くては良い事はできないということです。この年のエレクトを終わった時、前の年より多く寄付が集まったそうです。私には出来ないなあと思った。

7月2日のセミナーで、私は午前中で帰ったが、こちらのガバナー舟木さんが、2,500万円(25万ドル)を、私も年だからと、いっぺんに寄付をして下さいました。これを有効に使い、無駄に使われないことを、私が保証します。例会や運営にお金をかけないで、会員皆さんに集まってもらうほうが良いです。実践するプログラムが無ければ、若い会員が魅力を感じて入ってくれません。未来に夢を持ちましょう。

○謝辞：

宮崎会長
(東京三鷹RC)



閉会点鐘

山内会長

懇親会

○司会：東京三鷹RC・武蔵国分寺RC

○開会挨拶

○乾杯：

金丸清泰様

(中摩中グループガバナー補佐)



○会食懇談

なごやかなうちの各クラブの交流懇談が行われ、余興の演奏が花をそえた。



○手に手つないで ソングリーダー：酒井会員(東京三鷹RC)



○閉会挨拶：

田中会長

(東京武蔵国分寺RC)



出席報告

会員数：44名 免除：11名 メーキャップ済：2名

欠席：6名 出席率：81.82%

《前々回の訂正》 欠席：1名 メーキャップ済：3名

出席率：87.88% → 96.97%

第2291回未掲載分

◇「ごみ処理の現状について」

志村国光様(国分寺市環境部ごみ対策課長)

《国分寺市のごみの現状について》

日頃皆様にはごみの減量と資源化にご協力を賜り誠にありがとうございます。国分寺市のごみ処理の現状について説明をさせていただきます。国分寺市のごみ・資源物量の総量は、市民



の皆様の分別やごみの減量ご協力のもと年々減少しています。種別で見ますと、もやせるごみは平成20～24で年約2.5%の減少です。一方もやせないごみは、平成20年度は前年度と比較して3.5%の減少ですが、平成21年度以降増加傾向に転じています。資源物は、20年度以降は若干の増減がありますが、減少傾向にある状況です。また、ごみ処理経費は、ごみ・資源物を収集するための収集運搬経費、清掃センターなどで焼却や破碎、圧縮などを行うための中間処理費、焼却灰のエコセメント化やもやせないごみの埋め立てなどのための最終処分費と大きく3つに分けられます。安定したごみ処理を行うため、また施設老朽化に伴い、施設の維持管理には修繕料などがかかっており、ごみ処理経費の増減に一定の影響があります。年度によって増減がありますが、その総額は約25億円の経費がかかっています。

《収集頻度の見直し》

収集車両による二酸化炭素など温室効果ガスの削減とごみ資源物収集運搬経費の削減を図ることを目的に収集頻度の見直しを行いました。ごみでは、もやせるごみの週2回の収集回数と粗大ごみの収集の予約制に変更はありません。また、資源物では資源プラスチックの週1回の収集回数やペットボトル、剪定枝の収集の仕方に変更はありません。もやせるごみや資源プラスチックは、一定量が出ますし、家の中での保管も大変になる、もやせるごみは衛生面もあることから収集回数を変更しないという考え方です。その他のごみや資源物の収集回数は、週1回を隔週にするなど減らしています。もやせないごみは、地域センターや公民館などで陶磁器・金物類、小型家電機器を資源化するために拠点回収(無料)を行うなどして、もやせないごみの減量と資源化にご協力いただきたいと考えています。収集車両の台数の削減に伴い、一定の経費削減と収集車両が排出する二酸化炭素の排出量の削減が図られました。

《家庭ごみの有料化》

国分寺市は平成25年6月から家庭ごみの有料化を実施しました。目的は、より一層のごみの減量化・資源化を図るためです。多くの自治体は家庭ごみの有料化と戸別収集を併せて実施していますが、国分寺市は戸別収集を平成19年1月から先行実施しています。この戸別収集により排出者責任が明確化され、平成17年度と戸別収集実施後のごみ・資源物量を比べると、4.5%減少しました。そして、更なるごみの減量を図る必要があるために、本年6月から家庭ごみの有料化を実施しました。

減量目標は、平成23年度ごみ・資源物量をもとに次のとおり設定しました。

項目	平成 26 年度	平成 30 年度
もやせるごみ	▲20%	▲25%
もやせないごみ	▲25%	▲40%
資源物	+25%	+30%

有料化の対象は、「もやせるごみ」と「もやせないごみ」の2種類です。資源物は無料で収集します。有料で収集するごみと無料で収集する資源物の分別が進み、ごみの減量化と資源化を図るという考え方です。有料化は、市が指定する収集袋の1枚目から手数料がかかる方式とします。

種類	3ℓ	5ℓ	10ℓ	20ℓ	40ℓ
もやせるごみ	5円	10円	20円	40円	80円
もやせないごみ		10円	20円	40円	80円

3リットルを除いて1リットルあたり2円の設定です。3リットル袋は1リットルあたり約1.67円の価格設定で、5リットル袋でもやせるごみを排出するところ、ごみの減量にご協力いただき、3リットル袋での排出を促進するため価格を安く設定しています。また、弱者対策として生活保護受給世帯などに対し、一定枚数を無料で交付するなどの手数料を免除する世帯を設定しました。もやせるごみの袋はカラスに狙われにくい塗料を使用して作成しています。有料化と併せて市は陶磁器・金物類、小型家電機器を資源化するために無料で拠点回収を行うなどの資源化施策の充実や不法投棄対策にも取り組んでいます。有料化による財政効果は約1億5千万円です。この経費は生ごみのたい肥化事業に充てるなど環境施策を充実するために使わせていただきます。

《主なごみ資源物量の推移》

家庭系のもやせるごみともやせないごみは、有料化実施前と実施後では、それぞれ量が減っています。6月の時点で家庭系のもやせるごみは前年度と比較し約20%、もやせないごみは約50%減っています。もやせるごみは、8月の時点では前年度比較で11%の減ですが、減量が緩やかにリバウンドしている訳ではありません。前年度の8月に本市のもやせるごみの量が少なかったことが理由です。昨年8月は都内23区も、もやせるごみの量が少なかったという事実があります。なぜ8月は少なかったのかというまでは調べきれないので説明できませんが、リバウンドではないことはお分かりいただきたいと思えます。また概ねの資源物は4月から増加傾向にあります。

《ごみ処理の広域化》

日野市の本年6月15日の広報を資料としています。日野市、小金井市、国分寺市の3市共同のごみ処理の広域化の記事です。記事からもお分かりいただけると思いますが、日野市は市民の理解をいただいて広域処理を進めていくという考え方です。市民対象の説明会を開催し、ご意見をいただいています。

ごみ処理の広域化については、進捗がありましたら国分寺市報等を通じて皆様にお知らせしたいと考えています。

国際ロータリー 第2750地区 多摩中グループ

東京国分寺ロータリークラブ

会 長 山内 千枝 幹 事 飯沼 克美
会報委員長 多田 幹明 副委員長 津野田 範昌

事務所・例会場 東京都国分寺市南町3-20-3 国分寺ターミナルビル8階
Tel.042-322-6480

編集・印刷 (株)スプリングフィールド 国分寺市本町3-8-12 Tel.042-320-5601
URL: <http://www.tokyokokubunjirc.org/>